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GEMEINDERAT 
der Gemeinde Zeiselmauer-Wolfpassing 

 

N I E D E R S C H R I F T 
 

 

 

über die am Donnerstag, den 22. November 2018 stattgefundene Sitzung des Gemeinderates. 
Der Bürgermeister begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 

Beginn: 19:31 Uhr 
 

Ende: 20:35 Uhr 
 

Vorsitzender: Bürgermeister Walter Grosser 
Anwesende: 
 

   VzBgm. Michael Weber    GR Richard Schultheis 

   GGR Ing. Martin Pircher    GR Thomas Weinberger 

   GR DI Manfred Niedl    GR Dr. Christian Coreth 

   GR Ing. Herbert Ziska    GR Barbara Sündermann 

   GR Michael Schmid    GR Matthias Weber 

   GGR Mag. Regina Blondiau-Köllner    GR Mag. Barbara Prewein 

   GR Christine Noisternig    GR Eduard Roch 
 
 

Entschuldigt:  GGR DI Christoph Friedrich, GR Mag. Stefan Sommer, GGR Daniel Gürtler, GR 

Hürmet Akbulut, GR Erich Niedl, GR Daniel Lehr 
 

Schriftführer:  AL Mag. Franz Hebenstreit 

 

Dringlichkeitsantrag lt. § 46 Abs. 3 der NÖ Gemeindeordnung des Bürgermeis-

ters – 1. Nachtrag zum Dienstvertrag Hr. Aleksandar Aleksic (Beilage 1) 

 
Der Bürgermeister verliest seinen Dringlichkeitsantrag und stellt den Antrag, diesen unter Tages-
ordnungspunkt 9) in einem nicht-öffentlichen Teil zur Beschlussfassung zu bringen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

Dringlichkeitsantrag lt. § 46 Abs. 3 der NÖ Gemeindeordnung von GR Noister-

nig – Subvention Pfadfinder Wolfpassing (Beilage 2) 

 
GR Noisternig verliest ihren Dringlichkeitsantrag und stellt den Antrag, diesen zur Beschlussfassung 
zu bringen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Der Bürgermeister weist diesen Antrag zur Behandlung unter Punkt 4 h) zu. 
 

Dringlichkeitsantrag lt. § 46 Abs. 3 der NÖ Gemeindeordnung von GR Dr. Co-

reth – Aufklärung zur Vereinbarung zw. GEDESAG und Hr. Roch vom Jänner 

2017 (Beilage 3) 
 
GR Dr. Coreth verliest seinen Dringlichkeitsantrag und stellt den Antrag, diesen zur Beschlussfas-
sung zu bringen. 
 
Der Antrag wird mit 
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 12 Ja-Stimmen (Grosser, Weber Michael, Pircher, Niedl Manfred, Schmid, Ziska,  
    Schultheis, Weinberger, Coreth, Sündermann, Weber Matthias, 
    Prewein) 
 3 Enthaltungen (Blondiau-Köllner, Noisternig, Roch) 
 
angenommen. 
 
Der Bürgermeister weist diesen Antrag zur Behandlung unter Punkt 8a) zu. 
 
 

Pkt. 1: Protokoll 
 

Das GR-Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 25. Oktober 2018 wurde an alle Gemeinderäte 
verschickt. Es wurden zwei Einsprüche von GR Dr. Coreth und GR Mag. Prewein abgegeben. Der 
Bürgermeister verliest die Änderungsvorschläge von GR Dr. Coreth zum Tagesordnungspunkt 2 
und stellt den Antrag, die Änderungen in das Protokoll einarbeiten zu lassen. 
 
Der Antrag wird mit 
 
 10 Ja- Stimmen (Grosser, Pircher, Niedl Manfred, Schmid, Ziska, Weber Michael, 
    Coreth, Sündermann, Weber Matthias, Prewein) 
 5 Enthaltungen (Blondiau-Köllner, Noisternig, Schultheis, Weinberger, Roch) 
 
angenommen. 
 
GR Mag. Prewein hat keine weiteren Einwände gegen das Protokoll, da sie den inhaltlichen Ände-
rungen von GR Dr. Coreth recht gibt. 
 
  

Pkt. 2: Umweltbericht 
 

Umwelt-GR Ziska berichtet über den verfassten Umweltbericht für die Gemeinde 2018 aufgrund 
einer detaillierten Vorlage der Energie- und Umweltagentur NÖ (eNu), der allen Gemeinderäten 
vor der Sitzung zugesandt wurde. Die Gemeinde steht darin im Bereich Umwelt grundsätzlich gut 
da, das Thema soll auch weiterhin behandelt werden. Künftig sollen die Kommunikationsmöglich-
keiten (Amtsblatt, Website) noch besser genützt werden. Die Gräben und Rückhaltebecken sollen 
weiterhin in Schuss gehalten werden, auch bei einer künftigen Raumplanung soll auf umweltrele-
vante Themen Bedacht genommen werden. 
 
VzBgm. Weber spricht sein Lob und seinen Dank an U-GR Ziska aus. 
 
GR Mag. Prewein erkundigt sich warum sich ausschließlich Steine in den Straßen-Rabatten befin-
den. Der Bürgermeister verweist darauf, dass dies derzeit nur auf den Durchzugsstraßen (L118, 
B14) gemacht wird. Im Frühjahr wird neu ausgepflanzt, dann werden pflegearme und salzresisten-
tere Pflanzen angeschafft werden. Die Pflege im Winter durch unsere Arbeiter bedeutet auch ein 
erhöhtes Sicherheitsrisiko, das vermieden werden soll. 
 
 

Pkt. 3: Heizkostenzuschuss für Bezieher niedriger Einkommen 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, wie letztes Jahr den Beziehern niedriger Einkommen einen 
Heizkostenzuschuss im Jahr 2019 von € 150,00 zu gewähren. Im Vorjahr wurde dieser Zuschuss 
von 9 Personen in Anspruch genommen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
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Pkt. 4: Vereinssubventionen 

 

a. Seniorenbund 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, eine Subvention an den Seniorenbund i.d.H.v. € 100,-- zu be-
schließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

b. Pensionistenverband 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, eine Subvention an den Pensionistenverband i.d.H.v. € 231,-- 
zu beschließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

c. Sängerrunde 
 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, eine Subvention an die Sängerrunde Muckendorf i.d.H.v.  
€ 100,-- zu beschließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

d. Naturfreunde 
 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, eine Subvention an die Naturfreunde i.d.H.v. € 323,-- zu be-
schließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 
GR Schmid verlässt den Sitzungssaal um 19:54 Uhr wegen Befangenheit des folgenden Tages-
ordnungspunkts. 

 

e. Tischtennisclub 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, eine Subvention an den Tischtennisclub i.d.H.v. € 1.248,-- zu 
beschließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
GR Schmid betritt den Sitzungssaal um 19:55 Uhr. 
 

f. UBSC Artemis (Bogensport) 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, eine Subvention an den UBSC Artemis Bogensportverein 
i.d.H.v. € 302 zu beschließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

g. Obst- und Gartenbauverein 

 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, eine Subvention an den Obst- und Gartenbauverein i.d.H.v.  
€ 200,-- zu beschließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Pkt. 4 h: Dringlichkeitsantrag lt. § 46 Abs. 3 der NÖ Gemeindeordnung von GR 

Noisternig – Subvention Pfadfinder Wolfpassing (Beilage 2) 
 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, eine Subvention an die Pfadfinder Zeiselmauer-Wolfpassing 
i.d.H.v. € 100,-- zu beschließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

Pkt. 5: Investitionsbeitrag HAK/HASCH Tulln Schuljahr 2018/19 
 

Der Bürgermeister verliest das Schreiben von der HAK/HASCH Tulln vom 06.11.2018 und stellt 
den Antrag, im Schuljahr 2018/2019 für insgesamt 4 Schüler einen Investitionsbeitrag in der Höhe 
von € 205,00 pro Schüler, d.h. insgesamt € 820,00 zu beschließen. 
 

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 

 

Pkt. 6: Generalsanierung Bittnergasse 
 
GGR Pircher berichtet von der geplanten Sanierung der Bittnergasse in der KG Wolfpassing. Da-
bei entstehen Kosten der Firma ELIN GmbH & CoKG für Beleuchtung i.d.H.v. € 20.733,34 (brutto) 
und Kosten der Firma Pittel & Brausewetter für den Straßenbau i.d.H.v. € 232.074,82 (Tausch der 
Wasserleitung, Lehrverrohrung für Breitband, Tiefbauarbeiten). 
 
VzBgm. Weber ersucht die Anrainer vor den Arbeiten von den Maßnahmen zu verständigen. 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, die Generalsanierung der Bittnergasse i.d.H.v. €  252.808,16 
(brutto) zu beschließen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

Pkt. 7: Beschlüsse des Gemeindevorstands 
 

 Der Bürgermeister berichtet von der Gewährung von Weihnachtszuwendungen an die 
Mitarbeiter der Gemeinde i.d.H.v. rd. 2.500,-- 

 GGR Pircher berichtet von zusätzlichen Kosten für die Sanierung des Feuerwehrhauses 
der Freiw. Feuerwehr Wolfpassing  von rd. € 20.000,-- 

 
 

Pkt. 8: Berichte des Bürgermeisters 
 

 Der Bürgermeister berichtet von Sportförderungen durch das Land NÖ i.d.H.v. rd.  
€ 10.000,-- für die Sanierung des Sportplatzes. GR Mag. Prewein ersucht um Übermittlung 
der Beschlüsse für die Sanierungsmaßnahmen des Sportplatzes. GR Roch ersucht sich an 
den NÖ Fußballverband wegen zusätzlicher Förderungen zu wenden. 

 Der Bürgermeister verliest ein Schreiben an und von der Abteilung Gemeinden des 
Landes NÖ (HR Mag. Gehart), in dem um Klarstellung für die Auszahlung von Bezüge von 
Mandataren bei Abwesenheit gebeten wird. Die Abteilung Gemeinden des Landes NÖ teilt 
die Ansichten von Gemeinde-Rechtsanwalt Mag. Sykora. 

 Der Bürgermeister verliest ein Schreiben an und von der Fa. Swietelsky betreffend 
zweier Rechnungen vom Mai 2017, die ohne entsprechende Beschlüsse der Gremien be-
zahlt wurde. 

 Der Bürgermeister verliest ein Schreiben an und von der Fa. Gedesag betreffend Fer-
tigstellung des Gartenzauns bei der „Alten Volksschule“ Wolfpassing, in dem der Aufforde-
rung der Gemeinde nicht nachgekommen wird. 
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Pkt. 8a: Dringlichkeitsantrag lt. § 46 Abs. 3 der NÖ Gemeindeordnung von GR 

Dr. Coreth – Aufklärung zur Vereinbarung zw. GEDESAG und Hr. Roch vom 

Jänner 2016 (Beilage 3) 

 
Der Bürgermeister stellt sechs an GR Roch gerichteten Fragen aus dem Antrag. GR Roch antwor-
tet, dass er keine Auskunft und kein Statement erteilen kann, da er unvorbereitet ist, keine Zeit 
hatte seine Unterlagen zu sichten und es sich weiters um ein laufendes gerichtliches Verfahren 
handelt. 
 
Da nichts mehr vorgebracht wird, schließt der Bürgermeister die öffentliche Sitzung um 20:35 Uhr. 


